2011年(平成23年) 3月30日

日本歯科大学第100回卒業

生に告辞を述べる中原学長(3月18日・新潟)

東京千代田区富士見 日本歯科大学新聞会 中原 発定 編集 編集 偶数月末日 1部10円 (〒951-8580)



本学のシンボルマ・

ح 謹

0) W

び

東

日本大震災に

被害を受け

お 0)

見

1)

を申

L

あ げ ょ

ŧ h 申

た皆様

心からお見舞い

しあ

げ

す

業生全員に、

東京都訪問

士長より手病院の三宮

手渡された。 富純子歯科衛生

> ならない。科学は日進月 そ、強い心を持たなければ

ここで柴崎学長が告辞

しても一生研修を続けてほ 歩で進んでいるので、卒業

5述べ、小倉英夫 | しい」と祝辞を述べた。

わせて、

歯科衛生学科卒

修了証が授与された。あ

会からの支

工学専攻修了生十四名にと第四十回専攻科歯科技

いで日本歯科衛生士| 証書が授与された。|

のような困難な時期にこ新潟生命歯学部長は、「こ

復興をお祈り

たします

された。

学校法人日本歯

教職員

同泉

旬両学部において挙行し、一七○名の学士日本歯科大学第一○○回卒業式(学位記) 東京短期大学と新潟短期大学の卒業式も挙行された。 れ、三十三名の博士(歯学)に学位記が授与された。また、した。あわせて日本歯科大学大学院第四十八回修了式が催さ 士 (歯学)を送り出授与式は、三月中

回 大学院修了式を併

定刻午前十時、司会の保催して挙行された。 院第四十八回修了式を 木洋一庶務部長が開式 見ホールにおいて、 十一日に生命歯学部富 生命歯学部の部は、 学 一 で成二十二年度卒業生 一 で成二十二年度卒業生 が代表して、中原泉学長 位記を授与された。つ として学士(歯学) 栄えある卒業の まずクラス主 0

田鶴子大学院生命歯学研 つぎに中原学長と佐藤

人ひとりに、研究の成果氏名が呼びあげられ、一博士課程修了生二十名の 賞状等が授与された。 学位記が授与された。 を証する博士(歯学) 研究科委員の砂田 授より、生命歯学研究科 いで大学院生命歯学 0

が贈呈された。

全員で校歌を斉唱した。 新潟生命歯学部の部は 終りに祝電が披露され、 新潟生命歯学部

月十八日に新潟生命歯

学位記を手渡される卒業生代表(3月11日・東京) の成果を証する博士(歯 十三名の氏名が呼びあげ 歯学研究科長の下村浩巳 学)の学位記が授与され 研究科博士課程修了生 優秀賞が授与された。 た。田巻友一君に研究発表 一人ひとりに、研 新潟生命歯学

表して佐藤宏和君が答辞 君が先輩を送る送辞を述 君に中原学長から記念品 て、代表の中島慎太郎 つづいて在学生を代表 修了生を代 | びあげらい 業生六十五名の氏名が呼 より、平成二十二年度卒 ラス主任の五十嵐勝教授 を申しあげ、 つぎに開式を宣し、 定刻午前十

君が代表して、中原学長 として学士(歯学)の より、栄えある卒業の証 賞状等が授与された。 けて各賞の受賞者に対し 位記を授与された。つづ ついで大学院新潟生命 野本高志 学) と短期大学士

科衛生学専攻修了生六名 ついで第二回専攻科歯 学では、東日本大震 身元確認に医員を派遣

して挙行され が先輩を送る送辞を

述べた。 究科長が告辞

(別掲)

を

東日本大震災の被災者の 同起立して黙祷を捧げた。 れた方々に哀悼の意を表 方々に心からのお見舞い 事務部長は、「一週間前の に先立ち司会の大場憲栄 します」と述べ、参会者 犠牲となら さんに、 記念品が贈呈された。 業生を代表して高橋理恵 答辞を述べた。終りに卒 生を代表して小澤誠君が 野本高志君、大学院修了

第一〇〇回卒業

須真奈さん、

呼びあげられ、小口春久卒業生三十名の氏名が 第四十二回歯科技工学科 生学科卒業生六十名と、 ルにおいて挙行された。 り生命歯学部富士見ホー 東京短 まず第三十八回歯科 、三月十日午前十時よ東京短期大学の卒業式

証として、各学科の代表学長から栄えある卒業の 技工学)の学位記が授与 に短期大学士(歯科衛生 生学科卒業生五十五名 の学位記とホームへ

とで、歯科技工士と歯科 衛生処置が導入されたこ工加算と術後専門的口腔 衛生士の役割はますます チーム医療の重要性を強 重要になった」と述べ、 つぎに小 住友雅人生命歯学 来賓祝 口学長が告辞 ·远 月 歯科 の診 辞と

卒業生を代表して

と祝辞を述べた。 アップすることである」 モチベーションをレベル 大切なことは、仕事への 療者にとって

新潟短期大学

志賀博

教授

(東京・補綴Ⅰ)

進医療の新規技術の承認をうく

必要な歯の欠損症例が

の犠牲者に黙祷を捧げた。 まず第二十六回歯科 新潟短期大学の卒業式 新潟生命歯学部 七日午前十 名 部の歯科補綴学第一講座は、保険導入される運びは、保険導入される運びとなった。 このたび本学生命歯学

(歯科衛生 による咀嚼機能の回復が機能検査」で、有床義歯 有床義歯補綴治療法に 志賀教授の新規技術は

専攻科修了生一名に

歯科法医学センター 病院口腔外科の医員が、 出動要請によるもので、 や日本歯科医師会から 身元確認業務は警察庁 協力業者符 行った。 者の口腔内検査活動をご遺体安置所で身元不明 た。 などの支援物資 シや口腔ケア用 等から寄せられ 方、本学では

部から歯科医師を被災地身元確認のために、両学

災と津波による犠牲者の

本歯科 し 教職員にはマグネット・バーを (写真: 左は卓上時計,右はバー) 配付した。



## 第100回卒業式記念品を贈

字は、日本圏代八十紀100日 へこここ て、卒業生に記念品の卓上時計を贈呈し 。また、教職員にはマグネット・バーを (空声・七)と古し時計 ちけバー)

応症となる。実施する医 どまる。 険導入された先進医療 本歯科大学附属病院。療機関は当面、東京の日 は、これまで四技術 なお、歯科において保

辞。 令

医療職員 看護師長を命ずる (看護師) 古俣弥枝子 (新潟

| 平成二十三年一月一| 病院看護科) 名誉教授の称号を授与す 歯学博士 村 上 俊 樹学 本

平成二十三年二 月

五十七回卒業である。

長は第五十八回、

## である。本学は明治四十 とって一つの節目となる年 十八名の日本歯科医学 度卒業生の永久背番号を あらわすとともに、今年 本学の歴史と伝統と 結果論になるが、これに **つの要因になっている。** 対五十人という数字が一 いう過剰 人口十

卒業生と大学院修了生にエールを送る中原学長

知るので、本年で第一〇〇 はるので、本年で第一〇〇 はるので、本年で第一〇〇 回目の卒業式となる。 は日本歯科大学第五十 を受けた歯科医学専門 本学では文部大臣の指 校の卒業生を出した。明 学校として初めて五十四 専門学校と新制大学とを で数え、またある大学は る大学は卒業回数を年度 治大正期に創立されたあ 、新潟生命歯学部長は第 住友雅人生命歯学部 〇〇回という たる声が少なくない。 昭 昨今わが国の歯科医師 推計を出した。統計や推 十万対五十人程度の歯科 るナンバーで、諸君は大 し、平成十八年には十万五十七年にはすでに到達 計は非常に難しいが、こ 和四十八年版の厚生白書 変に幸運な卒業生である。 名の諸君だけに与えられ 合わせて図らずも記念す 対七十六・一人になった。 の見通しは十年後の昭和 で、 京・新潟を合わせて一七〇 べき卒業番号を得た。 示している。 昭和六十年には人口 諸君が巡り 平成十八年のWHOの 対策が講じられることは も、増加していく途上で 測ができなかったとして る。見通しの五十名から かと は確たる根拠があったの 一十六名増えるという予 夕によると、 いう疑問さえ生じ

 $\bar{\mathcal{O}}$ 

区分して数えている。

歯科医師が多すぎると 国の歯科医師数は決して Dは七十二人となる。こ 日本は七十一人、〇EC カ国の平均は○・七二で 協力開発機構の加盟 ある。またOECD経済 の対比から見ると、わが る。対十万人に直すと、 日本とほぼ同じ水準であ 科医師数は〇・七一人で 人あたりの日 本の 歯  $\Box$ 

八分の一というのは違いので一概に言えないが、いろなファクターが入るぎない。国際比較はいろ 際平均の約八分の一に過 個々の歯科診療報酬は国 的確な指摘をしている。であると、一部の識者が 過剰とは言えない。日本 は、歯科診療報酬が原因 だけに過剰感があるの 出した歯科治療費の国際 社会保障国民会議が提 較によると、日 本の する世代の絶対数が半学者が減ったのは、留学 二〇五万人でピークだっ十八歳人口は平成七年がありたからだ。わが国の め 歳人口が、五十八パーセたったの十五年間で十八 には一二〇万人になった。 た。 それから減少しはじ 昨年の平成二十二年

すぎるいう感じがする。 師の過剰 の女性が一人あるいは一 を割る日はそう遠いこと 十八歳人口が一〇〇万人一〇七万人だったので、 出生率は、 ではない。現在わが国 トに減ってしまった。 昨年の出生率は ○・八で一人

る者は歯科用セラミック

にいていただきたい。

賞を受賞された。

日本人

一両先生がノーベル化学昨年、鈴木章、根岸英

且

タンパク解析を、

またあ

歯周病病原菌の遺伝子や

再生を研究し、

ある者は

いく神経の再生や顎骨の

ある修了生は今先端を

取り組んできた。

くの事象の探索に遭遇し でも未だ確立していない多

は、

おのおの歯科医学の中 一十名の大学院修了生 玉の研究成果を挙げら した研究生活を終え、珠

匹

年間の厳しくも充実

佐藤田郎

一命歯学研究科長

れず、 歯科医 度の診療報 歯科医師数を削 酬であ れ

要旨

の減少は、日本人という

いる。私は残念ながらこない少子化社会になって

を迎え、

二千七百万人のピーク 百数十年で人口

推

韓国に追い抜かれて第三 する若者の数が、中国と する必要もない。 先日アメリカに留学 の過剰感は生ま 減

位に落ちた、 とテレビの 爆 達 昭 明 でした。 和四十二年に一億人に

七年に

も減ってしまう。別の人口

計されている。これから

九千五百万人になると推

四十年間で三千二百万人

るからだと考える。 族の活力が衰退

年後の二〇五〇年には十五年後の二〇二五年に

じて減少の一途を辿り、

しこの年から自然減に転 は三倍にも増えた。

か

爆発的に増加し、昭和人にすぎなかったが、 明治二十五年には四千万人口統計が始まった 一十三年には八千万人、

キャスターが若者のチャ 卒業生点呼 (3月11日 ・東京) 成 十



られる。 背番号を付けて、 業生諸君の健闘を祈る。 終りに、

即応していくことが求めピードに、絶えず対応し

ことを目指して進むのを期

に上級な至上の醍醐をうる

ル化学賞受賞者

峰博士はイギリスのグラ

ツ・ベルリン大学へ、

高

生として明治四年は明治政府の第一

何四年にドイの第一期留学

七名のノーベル

田中耕一、

下

英樹、

待している。

学位記授与(3月18日・新潟)

ない。

現代の変化のス

スリム化しなければなら

荒波に乗り出していく卒 第一〇〇回卒という永久 日本歯科大学 社会の

る皆さんにとっては決して

のもとでこれから船出され

本の化学の歴史が大きく数えている。受賞には日

昨今の多難な歯科事

村脩とこ 野依良治、 は福井謙 のノー

までに七名を

楽な航海ではないが、目指

な研 ると免疫力が増し、その人 製してできる最上の味の食 ている。牛乳を煮詰めて精 にも効くものであると伝え は最上しかもどんな病気 ば衆病皆除く。つまり味 醍醐は最上なり、 心から真摯に直面し続け べ物を醍醐というように、 れを服することある者あら 古くから仏教の経典に もしもこ

研究科長 修 出口 (要旨)

続ければ、前途は洋々とし

までのように真摯な努力を す志と目標に向かってこれ

て必ずや開けると確信して

醍醐味により身体の健

安寧の心

た鈴木梅を

レンジ精神の欠如を嘆い

学院

生み、研究活動の充実感と 対する努力が立派な成果を なる、真実を追求すること をする学術的根拠、エ や医学一般に多大な貢献 きたはずだ。まさにこれこ の大事さや面白さを体得で 味わいも甘受できるように う。他の物事に対する深い 達成感を体得したことと思 組んだ研鑽と研究の数々に デンスになるものと思う。 の研究成果が生まれた。 究に取り組み、広く多く これらは今後の歯科医学 の研究などの工学的 大学院生活の中で取り 自身の健康にもよいものと 得された方々はこれまでに を醍醐味と呼ぶようになっ 言われ、最上の教えのこと 経験した醍醐味を忘れず た。本日ここに博士号を取 も多くの患者さんに最上の けることができる臨床歯科 を担う研究者として、また 地域歯科医療の場で一人で 康を得てその上、 医として大いに活躍いただ 歯科医療で健康と命を助 本のあるいは世界の歯科界 を兼ね備えた上で将来の日

を及ぼしている。現在 幻影を追うに等しいから出てこない。それは過去の 準にして、社会活動を論 らの社会構造を縮小して の社会構造に大きな影響 じていても的外れな答しか 落ち込むと予測している。 している。私どもはこの 全てこの人口変動が通 じている現象や問題 だ。人口の絶対的な変動 人口減少に対応して、 歯科界のみならず全て 人口の多かったときを基 万人まで

日本歯科大学 **OPEN CAMPUS 201** 

~高校生はもちろん,どなたでも参加できます

◇新潟生命歯学部オープンキャンパス 5/15 (H), 6/12 (H), 7/23 (±), 8/27 (±), 9/18 (H) 11時20分~ 16時

新潟生命歯学部で実施するAO入試の受験には、オープンキャンパスへ の参加が必須です(昨年度の参加も可)

http://www.ngt.ndu.ac.jp 新潟生命歯学部

7/9 (±), 8/18 ( $\pi$ ), 8/27 (±), 10/8 (±), 11/3 ( $\pi$ ), 11/4 ( $\pi$ )

午前の部:10時開始,午後の部:14時開始 ※8/27仕)は13時からの1回、11/4金)は午前の部のみ

生命歯学部 検索 http://www.tky.ndu.ac.jp

されていたことからノーされていたことからノーではない。

者として知ら

いれる長井

して広く利用されている は、mami」と同様、国際にあるグルタミン酸受容にあるグルタミン酸は味蕾に達する。この「うま味をにずる。この「うまいで、っま味をいる。と同様、国際に広く使用されている ウムは現 発見している。 グルタ 本語である。 、利用されていたという。 本の薬学の 開 始

新潟生命歯学研究科長

下村浩巳

くことを楽しみにしている。

を 着手は比較的早く、百年 以上の歴史があり、常に 世界をリードしてきた。 一九〇八年には池田菊苗 一九〇八年には池田菊苗 できた。 )年にオリザリン|梅太郎博士は、 ビタミンB1を は太郎博士は、 - ドイツへと留学している。現在日本の留学生のは大変な危機感をもっては大変な危機感をもっては大変な危機感をもっては、優れた科学者の母学生のといる。現在の日本の科学界のレベルや研究施設は欧米と始ど格差がなくなった。しかし、著名な研究をもつては、優れた科学者のもとは、優れた科学者のもとという。 | を通して新しい着想が生 | なことは異文化との交流 まれることにある。 できるほかに、最も大切でその思想を学ぶことが PhDと略している博

すなわちば

九〇

国際的に通用するものだ関が受け入れてくれる。今後の目標を定め、その研究機関や大学の研究機関や大学の研究機関の対象を表した諸 討し飛躍の機会を自ら作こなのか、じっくりと検 目標にあう研究機関はど of philosophy の資格は 士の学位、Doctor degree ることを希望する。

東京短期大学学長

小口春久

くるだろう。

若い皆さん

道筋が見え展望が開けて けることによって将来の

〒城22年度 日本歯科大学東京短期大学卒業式

学に入ったときに抱いた

最初に皆さんが短期大

はすでに将来を切り開い

チーム医療の重要性を説く住友生命歯学部長

は実現できたであろう

確信する。自信をもって ていく力をもっていると

小口東京短大学長

時代に孔子が世に

いくことが重要だ。

の弟子を育成した あらわれた。多く

り遠方より来たる、また

ることを周りの人が認

(とも)

あ

しても、

自分が能力が

一たきたい。

地道に努力

立ちのときに自立しなけ

を恨んではいけない、恨てくれない。しかしそれ

けた知識・技術、楽し

月の専攻科歯科衛生学専 して認定された。本年四 る要件を満たす専攻科と

ことになった。 学への道なども 皆さんが本学で身につ

数々の思い出、

楽しからずや。

代中国の春秋戦国

をもって勇敢に対応して

社会に出て実践する勇気

2011年(平成23年) 3月30日

耐え、

また学び続

わち出発という意味で卒

こと、人生において勉強

したことを実践しよう、

琢磨していただきたい。 ションをとりながら切磋

与式や修了式を終えたか

日本歯

科大学新潟短期

た。だからこそ学位記授 的な援助などを受けてき

三番目は人知らずして

(うら) みず、また君

を確立しながら国民に貢 らには、自分の生活基盤

献する人材になっていた

機構より、

同機構が定め

位であ

すると、今後は大学院:

法人大学評価・学位授与

大学専攻科は、

独立行政

と、学士 (口腔保健学)

の学位を授与される。

小論文試験に合格する

業ではない。

て自分の旅に出る、すな

らずや。

学校で学習した

開発型の能力を養ってき

力を十分発揮できる自己 を通して自ら考え、実行 視野をもち、

幅広い教養

=学位記授与式をコメン る世界の大学では卒業式

に送りだしている。

弟子たちを世

ればならない。

かし一

む

一暇があったら自らが研

スメントという。コメン

スメントは親から独立し

習う、またよろこばしか

性を述べている。周りの

さんはご家族からの財政

新潟短大専攻科で学士号

学位授与機構から認定

得の上、学位授与機構の生は定められた単位を取るれた単位を取る。

言っている。今日まで皆 **鑽を積みなさいと孔子は** 

人たちとコミュニケー

ではない。友だちの重要 生一人で生きていくわけ

最初は学びて時に之を

神のもとで学んだ諸君は

日本歯科大学の建学の精

勇敢に進んでいってほ

「自主独立」という

輝かし

い未来に向かって

高邁な志とグローバルな

アメリカをはじめとす

(3)

# 幽

出口

(要旨)

第596号

新潟生命歯学部長

でいるので、

ような厳しいときにこ いえる状況にある。この しあたらないと人生は豊 強い心をもって物事 在の日本は国難とも 小倉英夫 昨年の暮れ、

念である自主独立をやっ るいは助けを求めている 人たちに大きく貢献する しまれている人たち、 い心に基づいた本学の理 かにならない。そして強 科学は日進月歩で進 今被災して苦 識を更にこれから吸収し ていかなければならな た。このような新しい知 て歯の再生を可能にし

ていけば、

在の歯科医療は大きく様 い。歯が再生できれば現 わりするだろう。 東京では歯の再生の基 ている。

いくことが求められる。 ればよかったが、これか うにしなけれ 学は東京と新潟で協力し らは自主独立で研鑽して 導に基づいて学習してい い。今までは大学での指 日本歯科大 ばならな 学会で、 してほし いくかを自分なりに研鑽 今後どのように進歩して ていきたいと思うので、 では最大限のことをやっ 歯の再生を利用した応用礎科学、そして新潟では てくるだろう。 手伝ってほしいことは 本当にわからないこと、 科学を考えており、 会を毎年定期的に開催し 方になるのは校友会と歯 自主独立とはいっても そういうときに強い 本学

そこでは大学で 学術大会や研修

出 皆さまには心からお見舞 となっている。被災者の のであり、多数の死者や るかに超える大規模なも た地震と津波は想像をは 行方不明者を出す大惨事 方の太平洋沿岸に起き

いと願うば

いかりだ。

新潟

でも計画停電が検討され

停電の日程が

えて頑張っていただきた まだまだ続く寒さにも い申し上げるとともに、 第二十六回日本歯科大学 ていたが、 れたため、本日ここに

の最新の研究成果を知る ひいては世界に大きく貢 ことができる。 。日本社会

新

潟

新潟短期大学学長

柴崎浩

一月十一日午後、

とを願っている。 献できる人たちになるこ

与式ならびに第十三回専新潟短期大学の学位記授 執り行われることがで 攻科修了証書授与式

が

度な技術の数々、

見ることができる。とく に、新潟病院での臨床実 て学んだ豊かな人間性に や人々との関わりを通じ に裏付けられた高 そして日々の行動

習では、 ちに培われた情操こそが と人間性溢れる情緒豊か の友となる友人など、 計り知れない影響を与え な教職員のもとで学ぶう 自然環境に恵まれた学舎 き日々を都心には珍しい ある。掛けがえのない若 れらは全て人生の宝物で るものと確信している。本 君たちのこれからの人生に 多くの患者さん そ たり、 きる、 できたのではないだろ

一人に手渡される

ることを祈念する。 の素晴らしい出発点とな 式のコメンスメントが人生 日の学位記授与式・修了 助け合い、

短期大学士の学位記が-

しての基礎を学ぶことが

ことを案じ、成長を念じ も忘れないでもらいたい。 られた陰には、教職員全 ことも一度や二度ではな 指導したお蔭であることながら、マンツーマンで 員が、いつもあなた方の 助け合い、励ましあっかっただろう。お互いに て、本日の卒業式を迎え キュラムについていけ ぎっしり 最近の予防歯科分野に くじけそうになっ 泣きそうになった 励ましあ 詰まったカ

きた。 を抱きながら入学し三年前、期待と不 柴崎新潟短大学長 さ、最先端の知識を考える視野の広 ほど逞しく成長し た。それは、物事 きた皆さんは驚く 7 第 2 6 回 日本歯科大学新潟短期大学卒業式

イレベルな歯科衛生士と 者さんの気持ちを理解で との関わりを通して、 人間性あふれるハ 患

との関連についての研究 やメタボリック症候群に ラッシングを含む の患者さんに対するブ 対する歯科的介入、とり 新しい展開を見せて 全身疾患と歯科疾患 糖尿病や心臓疾患 誤嚥性肺炎の予防 どから感染することが分 はも五歳ごろまでに唾液 かってきた。 小さいころ

く母校を訪ねて来てほしこったときは迷うことな

な起

も

皆さんを

待 5 いつで

教職員一

る進歩は目覚まし

は、今後の歯科医療の新 い。胃がんの原因菌とし い。胃がんの原因菌とし で注目されているピロリ

まったとき、

、自分一人で

詰

「強い心を!」と述べる小倉新潟生命歯学部長

3年間の学園生活に別れを告げる卒業生たち

年制大学卒業と同等の学

## 20世紀の資料を中心に

大野粛英・羽坂勇司 著

定価14,700円(本体14,000円+税)わかば出版 A4判 カラ -412頁







本書は、二部に分かれており、パートⅠが日本の歯に関する風俗と歯の治療、パートⅡ が西洋の歯に関する風俗と歯の治療になっています。歯科医史学研究者はもちろん, すべての歯科医学関係者にとっても、興味深い、貴重な絵画や写真が満載されています。 これから歯科医師を目指す学生の方、開業される歯科医師の先生方への贈り物としても 最適です。今回の改訂版では、より正確な記述に努め、カバの牙で作った入れ歯など 200点に及ぶ新しい資料を追加して32頁増えています。

<sub>></sub> デンタルブックセンター 〒112-0004 東京都文京区後楽1-1-10 日本生命ビル1F 株式会社**ジエン社** Tel. 03-3816-7818 Fax. 03-3818-0837 http://www.shien.co. jp

機構から、専攻科「歯科機構から、専攻科「歯科」とになった。専攻科を卒業した後は、論文を提出して学士を取得し、大学院での学位取得の道大学院での学で取得の道 仕事や人生に行き 大学院での学位取得の道 大学院での学位取得の道 を卒業した後は、論文を 専門教育が必要になって様化に伴い、より高度な歯科医療の高度化、多 5 いるが、 ことではないだろうか。できるとした素晴らしい 構から、専攻科「歯科 、大学評価・学位授与 るが、本学では四月か IJ 菌の の感染予防に貢献口腔ケア教育が足 生

生 学 学

歯科麻酔・全身管理科

山的堀藤濱野丹中富都立高髙高須嶋笹公小川口場 本口本羽澤岡築浪橋橋田田本谷平池又光正 在尚高健孝明秀秀理邦真賢純香貴玲崇祐伍慧子美志郎明弘幸剛恵明代司也織子子彦

村根戸竹塩 橋本田腰原 政圭尚靖 恵和亮正彦

和宏歩

貴晴子 妃

小森三大駒 森竹代山津 太宣紗 匡 郎之季豪二

解剖学Ⅰ

総合診療科

金子允子 山田麻奈

黒岩村青川高伊井人 市山柳島田大有正 淳浩大有正 也介悟祐人寛貴

解剖学Ⅰ

歯科矯正学

宮脇佳子

歯科麻酔・全身管理科

理

口腔外科学

存学

矯正歯科

総合診療科

口腔外科

石多<sup>理惠子</sup>山下憲昭

小國小木 類河河小岡大次ト内石伊天阿林司池本池村合川田西保部田橋澤野部智亞 一理貴 めい美智和彩業俊美希き亮徳加俊み宏雪佐美雅里学介顕

大久保佳代子

李 連記 梓 選記 梓

補綴学Ⅱ

岡山貴比浅林工渡石塩佐 田田美佐野 藤邊黒谷藤 雅 島育一 朝篤生伊宏 嗣正香世成捷雄士美毅和

理

腔外科学

論文提出による学位記授

授与者 一〇一〇号まで)

-四名は次の通り。

正

学

微生物学

至身関連臨床検査学

五十嵐隆

新潟短大

佐石阿佐濱関 藤多部藤治康 東克亮治 明行太美弘恵

髙槗

理

恵

歓迎会が開かれた▽午後恒例の校友会歯学会入会

私鉄、地下鉄とも全面スした▽首都圏のJR線、

議するマ全員に毛布や食帰宅困難者への対策を協いただちに建

大木悪谷

階メモリアルホールでは、○○回卒業式を挙行、

矯正歯科

組織粘膜比較形態学

田巻友

総合診療科

前落宮梅田 田真晶子 己美子徳

宙

中島慎太郎 幸司

中嶋仁美寺嶋さくら

一古屋裕泰

人たちであふれる▽本学

須藤嵩文 小出勝典

波田野悠夏

阿部侑加

では住友雅人生命歯学部

総合診療科

青木千

総合診療科

☆学術優秀賞受賞者

(第一九七九七号まで)

貝

記念すべき第

都内は震度五強を観測 を を神を震源とするM九・〇 で を神を震源とするM九・〇 で

総合診療科

周機能治療学

組織機能治療学

横浜市大特研生

能性咬合治療学

腔材料開発工学

村洋

小 澤

矯正歯科

☆皆勤賞受賞者

一時すぎ、

学位記と記

トップ▽早稲田通りは車

糧を配る。

約一六〇名の

本館と附属

五年=平形智佳 川又崇彦

大木亜悠子 藤井友紀

, 渡會侑子

数珠つなぎとなり、

夕

出

髙橋

亜

が、帰路につきはじめる一品を手にした卒業生たち

方からは徒歩で帰

夜を過

(新潟生命歯学研究科)

(甲第九九七号まで)

総合診療科

小中若後水平 野村木藤橋林 幸俊 基 幹

絵美卓誉亮貴

和田さや香 松田紗衣佳

柴田真由

佐是奈織美

☆学術優秀賞受賞者

第

ト廣 矢 那 州 川 郡 瀬 真 奈 奈 喜 斉 奈 喜 真 斉 奈 孝 奈 み み

野秋中中朝田山鳴仁松宗仁東京 美郎 美郎 充

村田英崇

顎口腔全身関連治療学

総合診療科 総合診療科

釼﨑

恵

総合診療科

横田康 米田惠 型

波田野智

田宮旬

河合貴俊

子 岡村武志 秋山宗太郎

田中なつき 須藤福太郎

☆皆勤賞受賞者

郎 庄司直記

鈴木翔平 城井友幸 遠藤蓉子

櫻井

賢

永田量子

(新潟生命歯学部) 年=武内柚香里

野田裕亮な川あゆみ

矢島麻衣子 野 中嶋仁美 み 菊池一徳

本歯

7/24

16:00

17:40

8/28

歯学研究科修了生十一

了生二十名、

新潟生命

、学院生命歯学研究科

は次の通り。

(生命歯学研·

| 究科

歯周機能治療学

佐藤

介

大木 要 差 也 表 声 也 真

生命

が通り。 で 第一○○

朋

歯周病学

酔

学

歯周機能治療学

桐浩樹

下

菅原淳

秋山宗太郎

一〇五名は次の

平成二 回 学 I修了 院 生 年度卒業生

第

:100:

回

大

学

全身関連臨床検査学 全身関連臨床検査学

北川哲太郎 田 潤

顎口腔全身関連治療学 顎口腔全身関連治療学 鈴木見奈子 荻 大岩 市 跡部 原 勇 香 織 巳 美 卒業生

六十五名は次の通り。 本歯科大学第一〇〇 〈新潟生命歯学 卒業 青沼素良 生

都 築 秀 幸 代 貴 代 西野鳩 和田さや香 ☆臨床実習優秀賞受賞者 橋亜

橋 手 田 川 幸 奈 田 川 幸 奈 県 東 奈 明 東 奈 子 帆 奈

林真

市財栗渡山山矢村右松前保古藤平樋川部田邉本口島田田本田科川崎松口絵 俊尚祐 糜大彩明道明直晋悠達署舞臣子也潤孥輔乃子徳人樹也紀也

行山矢森三丸松中古二廣平丹村田吹田宅山村谷屋村畑井野 直 崇修耕佑裕友直專 也亮司優博平介哉康規子學貴 野優計 短祐佳里

岡伊松髙戸行山矢森 田藤田橋塚村田吹田 真有道堂健直 皇帝隆郎人也亮司優 渡右中平野那中川小朝 邉田谷松田須西脇川田 尚彩佑悠裕真康花ぷ 子乃哉紀亮奈大澄み充 河合貴: 永村実: ☆臨床実習優秀 賞受 俊

永村実緒 有相 神理加 相 発 記 く ら 矢 松 本 真 莉 不 本 真 莉 不 本 真 莉 不 (5ヶ年精勤)

日本歯科大学ハーバード大学 歯周病学卒後研修コース(予定)

(八十八名)

奨

励

生

CEコース料金:①日本歯科大学研修コース90万円 (7月2日~10月16日)

②日本歯科大学研修+ハーバード大学研修コース150万円 (7月2日~11月5日)

∭

咲

\*渡航,宿泊費は別途/定員25~50名/申込締切6月9日

せ 先:日本歯科大学生命歯学部歯周病学講座CEコース事務局 E-mail:cecourse@tky.ndu.ac.jp TEL:03-3261-5937

CEコースの内容と日程 毎月日曜日には、講師陣によるケースプレゼンテーションがあります。

H

本

歯

# 時:6月4日(土)11:00~16:00

荻野奈保子

場:新潟生命歯学部アイヴイホール・講堂

口腔乾燥症の基礎と臨床 -ロのかわき診療を中心に-

Understanding the formation of maxillary sinus in Japanese human foetuses using cone beam CT 日本歯科大学生命歯学部歯科放射線学講座 浅海利恵子

## シンポジウム

唾液:口腔乾燥の基礎と研究の最前線 五十嵐敦子 開業医でのドライマウス診療の導入について 三村 博史 睡液分泌量測定

ーどのように測定し、どう評価しているかー 後藤 病院歯科口腔外科におけるドライマウス診療

- 口腔ケアを中心に-大学病院でのドライマウス診療

戸谷 収二 - 臨床・教育・研究の取り組み-

問合せ先:準備委員長 戸谷収二(新潟病院口腔外科)

E-mail: toya@ngt. ndu. ac. jp

どうなっているの? 歯周組織 日常臨床では見ることのできない歯周組織のマクロおよび ミクロの構造、炎症反応、宿主の感受性、創傷治癒を学ぶ。

7/3 (目) 歯周疾患の真実を知るための検査テクニックと記録手法 歯周病原性が疑われる細菌について、歯周組織検査の技法、

的確に患者記録を残すために必要な方法を学ぶ。 歯科にかかわる法律,基本知識と解釈・経済学,効率の良 7/23 (±) いマネージメント,歯周病の真実を知るためのテクニック

> にして得るのか?論文の読み方を学ぶ。 宿敵プラークを科学する,歯周病細菌検査をひもとく

歯科医師が知らねばならない法律、歯周治療を含む歯科医

療の経済学について専門家から学ぶ。エビデンスはどのよう

歯周病原性細菌検査はどのように行われるのか?その意義、 検査値の示すもの、患者への解りやすく説得力のある説明 方法を講義と実習で学ぶ。

## まずはコレ。歯周基本治療を極めるI

歯肉縁上プラークコントロールの効果。ツールの選択方法、 SPT、抗菌薬について学ぶ。衛生士への指示の出し方、口腔内 写真の撮影方法、シャープニング方法を講義と実習で学ぶ、

まずはコレ。歯周基本治療を極めるⅡ プラークコントロール、デブライドメントの理論と実際を講義 と模型実習で学ぶ。

■ 日本歯科大学研修

【日本歯科大学研修】の講義終了後には修了証の授与式があります。 Wound healing and Regeneration Oral-Systemic Links

Periodontal Plastic Surgery

Regenerative & Aesthetic Techniques in Oral Plastic & Implant Surgery

ハーバード大学研修 ※上記カリキュラムは変更される場合があります。

(±)

日常臨床では見ることのできない歯周組織の構造、解剖学を 講義とご遺体(献体者)の剖検実習により学ぶ。

歯周外科手術、最初のステップを正しく正確に 9/11 そして美しく!歯周治療のエッセンス!根分岐部 病変治療への挑戦,歯周組織再生療法の光と影

9:00 16:00 歯周外科手術の基本概念から術式、根分岐部病変の治療方法、

GTR 法、エムドゲイン法について講義とブタの下顎骨、模型で学ぶ。

その歯周治療は正しいですか?治せていますか?オーダーメ 10/15 (±) イド治療へのストラテジー,トリートメント・SPTプランニング :治療計画の立案方法を講義、ディ スカッション実習を通して学ぶ。

歯周補綴,そして矯正,最善の結果をもたらす全科にわた 10/16 るアプローチ インプラント治療を大成功に導くためには?

治療後の歯周補綴および歯周治療における矯正について 講義で学ぶ。歯周病患者へのインプラントの応用、CT の読影 方法、インプラント周囲炎の治療法について学ぶ。

他